

27. Oktober 2017

**Liebe MUBIKIN-Mitstreiter\*innen und -Freund\*innen,**

die Verlängerung der Kooperationsvereinbarung MUBIKIN (s.u.) erfüllt uns, als MUBIKIN-Schule der ersten Stunde, mit großer Freude!

Es ist schön zu erleben, wie selbstbewusst und fröhlich unsere Schülerinnen und Schüler von der Grundschule Friedrich-Wilhelm-Herschel für den Stadtrat und den Bürgermeister singen und sie dazu erstmals in ihrem Leben im Rathaus der Stadt Nürnberg empfangen werden. Für die Gewissheit, dass diese einzigartige Förderung weitergeht und auch künftige Schülerinnen und Schüler positiv in ihrer musikalischen und persönlichen Entwicklung gestärkt werden, sind wir sehr dankbar.

Ihre

Brigitte Dreykorn &amp; Dr. Gudula Ostrop

Schulleitung der Friedrich-Wilhelm-Herschel-Grundschule

Anregungen und Kommentare zum Newsletter nehmen wir auch diesmal wieder gerne entgegen und wünschen wie immer viel Spaß bei der Lektüre.

**MUBIKIN aktuell****MUBIKIN-Kooperation wird fortgesetzt**

Die fünf Partner des Programms MUBIKIN (Musikalische Bildung für Kinder und Jugendliche in Nürnberg) unterzeichneten am 10. Oktober eine Vereinbarung zur Verlängerung der Kooperation bis mindestens 2020. Die Stadt Nürnberg, die Bouhon Stiftung, die Stiftung Persönlichkeit, die Hochschule für Musik Nürnberg und die Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg bekennen sich darin außerdem, sich gemeinsam für die langfristige finanzielle Absicherung und die Ausweitung von MUBIKIN einzusetzen. Die Stadt wird ihren finanziellen Beitrag von derzeit jährlich 200.000 Euro bis 2020 auf 340.000 Euro steigern, die Stiftung Persönlichkeit und die Bouhon Stiftung werden sich auch weiterhin mit 182.000 bzw. 100.000 Euro an den Kosten beteiligen.

Nürnbergers Oberbürgermeister Dr. Ulrich Maly sagte anlässlich der Unterzeichnung:



„MUBIKIN hat sich in den sechs Jahren seines Bestehens als bundesweit einmalige Erfolgsgeschichte erwiesen. Die positive Wirkung für die Kinder ist durch eine wissenschaftliche Evaluation bestätigt, die erfolgreiche Zusammenarbeit von Stadt, Stiftungen und Hochschulen ist ein Alleinstellungsmerkmal.“

Von links nach rechts:

Dr. Dieter Bouhon  
(Bouhon Stiftung),

Prof. Dr. Wolfgang Pfeiffer  
(Friedrich-

Alexander-Universität),  
Oberbürgermeister

Dr. Ulrich Maly  
(Stadt Nürnberg) und

Helmut Gierse  
(Stiftung Persönlichkeit)

unterzeichnen die  
Kooperationsvereinbarung.

Im Hintergrund  
Kulturreferentin

Prof. Dr. Julia Lehner.

Bereits vorab unterzeichnet  
hatte der abwesende

Prof. Dr. Martin Ullrich  
(Hochschule für Musik).

► [Zur Presse-Info auf mubikin.de](http://mubikin.de)

## MUBIKIN aktuell

Wenn Sie sich auch über Berichte im Newsletter, auf der MUBIKIN-Website oder in den Lokalmedien freuen, dann stellen Sie Ihre Termine bitte rechtzeitig in My MUBIKIN ein und informieren Sie Theresia Heinz von der Regiestelle oder den Redakteur des Newsletters, Dr. Mark Derbacher.

## Kinder der Herschelschule singen MUBIKIN-Lied vor Schulausschuss

Am 20. Oktober begann die Sitzung des Schulausschusses des Nürnberger Stadtrats einmal anders: Schulbürgermeister Clemens Gsell eröffnete mit einem „Tagesordnungspunkt Null“, einem Auftritt der AG Chor der Friedrich-Wilhelm-Herschel-Grundschule aus Anlass der Unterzeichnung der Kooperationsvereinbarung. Man könne ja viel trocken über MUBIKIN reden, aber viel besser sei es doch, MUBIKIN zu erleben. Gsell würdigte die Kooperationsvereinbarung als wichtigen Schritt und sagte: „Letztendlich soll MUBIKIN ja ausgeweitet werden.“



Unter der Leitung von Lehrerin und Stadträtin Helmine Buchsbaum und Musikpädagogin Miriam Wackerhauser sangen die Kinder das von Wackerhauser komponierte Lied „Einzigartig“, eine Art Hymne auf die Vielfalt und auf MUBIKIN. Die Mitglieder des Schulausschusses bedachten die selbstbewusst auftretenden Kinder mit kräftigem wohlverdienten Applaus.

► [Zum Lied „Einzigartig“ auf My MUBIKIN](#)

## Handouts zu Kinderkonzerten mit vielen Anregungen

Zu zwölf Kinderkonzertprogrammen sind ab jetzt Handouts erhältlich unter My MUBIKIN / Kinderkonzerte. Die Handouts sollen für mehr Nachhaltigkeit bei den Kinderkonzerten sorgen. Sie können Musikpädagog\*innen, Erzieher\*innen und Lehrer\*innen zum einen als „Appetizer“ und Vorbereitung für kommende Konzerte dienen, zum anderen zur Nachbereitung und Vertiefung kreativ genutzt werden, um das Erlebte stärker bei den Kindern zu verankern. Enthalten sind Liedtexte samt Noten, Spielideen und andere Anregungen für Begleitung und Umsetzung. Den Verfassern um Viola Robakowski ist es wichtig, die Handouts als Anstoß zu sehen, nach Herzenslust auszuprobieren, Neues zu erfinden, Teile aus den Materialien zu nehmen und mit Altem und Neuem zu kombinieren bis es etwas Eigenes wird.

### A la nanita nana (Traditional aus Südamerika)

Dieses südamerikanische Wiegenlied kann zu einem wunderschönen Tüchertanz werden. Dazu könnt ihr Chiffontücher oder kleine bunte Baumwolltücher nehmen. Probiert es aus und legt dann eine Choreographie fest.



## Badewannentango

Beim „Badewannentango“ handelt es sich um eine Kooperation des Tangoanzers Maykel Marrero mit der Sängerin Viola Robakowski, der Cellistin Anna Daskovskaya und der Pianistin Ninette Hofmann. Mit viel Tanz und Tangomusik wird die Geschichte von der Katze Fell, dem Enterich Pepo und dem großen Geheimnis der beiden erzählt.



## MUBIKIN aktuell

## Personelle Veränderungen bei Musikpädagog\*innen

Zum Schuljahresende haben uns einige Musikpädagog\*innen verlassen. Wir bedanken uns bei Sven Wackershauser, Astrid Behr, Shelan Maaruf und Rivka Kühnlein für die gute Zusammenarbeit und wünschen ihnen alles Gute für die weitere berufliche Zukunft.

Aber wir können auch Verstärkung begrüßen: Magdalena Gröschel und Marie-Laure Dubreil Steinkrug kehren nach einer Pause zurück und Silvia Müller kommt neu ins Team der Musikpädagog\*innen. Wir wünschen den Dreien einen guten Wiedereinstieg bzw. Neuanfang.

## „Wir machen mit!“ – MUBIKIN zum Aufstellen

Die neuen MUBIKIN Displays unter dem Motto „Wir machen mit!“ können für Veranstaltungen und Projekte mit MUBIKIN-Beteiligung bei den Sprengelkoordinatorinnen bestellt werden.

► [Infos unter My MUBIKIN / Materialien](#)



## Spenden

## 2.000 Euro erlaufen / Erneut 1.000 Euro gespendet

Bei einem Sponsorenlauf, den der Förderverein der Grundschule Eibach während des Sommerfests organisiert hatte, erliefen die Kinder 2.000 Euro für MUBIKIN.

Die Firma Vauen hat bereits zum zweiten Mal nach 2015 1.000 Euro für MUBIKIN gespendet.

Wir danken diesen und allen anderen bisherigen und künftigen Spendern!

## MUBIKIN in Zahlen

## Stand Oktober 2017

- |   |   |
|---|---|
| ■ 1 Förderzentrum   | ■ 28 bei der Musikschule angestellte Musikpädagog*innen |
| ■ 8 Grundschulen  | ■ 101 fortgebildete Erzieher*innen                      |
| ■ 40 Kindergärten   | ■ 128 fortgebildete Grundschullehrer*innen              |
| ■ 2.600 Kinder plus 800 Kinder in Angeboten für 3./4. Klassen |   |

In Summe 4.500 Kinder seit Gründung des Programms.

17 Förderer und Unterstützer mit rund 1,5 Mio € seit Programmbeginn 2011.

## Impressum

V.i.S.d.P.: Helmut Gierse, Vorsitzender der Trägerversammlung und Vorsitzender der Stiftung Persönlichkeit.

Redaktion: Dr. Mark Derbacher, M.Derbacher Strategic Communications, E-Mail: [mark@derbacher-communications.de](mailto:mark@derbacher-communications.de)

Gestaltung: Christoph Damm, mückadam advertising

Kontakt: Regiestelle MUBIKIN, Theresia Heinz, Telefon 0911 / 231-7598, E-Mail: [theresia.heinz@stadt.nuernberg.de](mailto:theresia.heinz@stadt.nuernberg.de)